

Llegó la FBI al aeropuerto del DF y hasta los calzones nos quitaron. Luego llegaron los ingleses dizque para explorar las cavernas para su majestad.

¿Y nuestro gobierno? Bien, gracias.

MURIO PETER USTINOV



El actor, dramaturgo y novelista británico, ganador del Oscar por sus interpretaciones en *Espartaco* y *Topkapi*, falleció a los 82 años de edad. También fue célebre su papel del emperador Nerón en *Quo Vadis*

8a

Migración expulsa a los 13 británicos que ingresaron a cuevas de Cuetzalan

■ Mintieron y violaron leyes de población; para Santiago Creel no se actuó con lentitud

11

Sostienen que Gordillo trajo una "noche oscura" para el magisterio

■ Los cambios en los estatutos son una "contrarreforma": investigadores y dirigentes

■ "Busca la maestra impulsar desde el SNTE el plan foxista en seguridad social y laboral"

CLAUDIA HERRERA BELTRAN

12

MARCO RASCÓN	20
JOSÉ BLANCO	20
LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO	21
MAGDALENA GÓMEZ	21
PEDRO MIGUEL	30
TERESA DEL CONDE	4a

OPINION

Tres empresas, a juicio por esclavismo en EU

AFP

NUEVA YORK, 29 DE MARZO. Tras el Holocausto y el *apartheid*, la esclavitud llegó a los tribunales de Nueva York cuando este lunes 10 descendientes de víctimas presentaron una denuncia por genocidio contra tres grandes empresas a las que reclaman al menos 2 mil millones de dólares.

Las compañías afectadas son la aseguradora británica Lloyds, el banco estadounidense Fleet Boston y la tabacalera, también del segundo país, R. J. Reynolds.

Según los demandantes —estadunidenses con raíces en Sierra Leona, Níger y Ghana, entre otros—, Lloyds aseguraba los barcos que se encargaban del traslado de esclavos desde África a América, Fleet Boston financiaba las operaciones y Reynolds "compraba" la

Descendientes de negros traídos de África acusan de genocidio a los consorcios; exigen 2 mil mdd

mercancía con destino a sus cultivos.

La querrela fue presentada ante el tribunal federal del distrito sur de Nueva York y ahora corresponde a los jueces Lewis Kaplan y Gabriel Gorenstein decidir si admiten el trámite.

"En los últimos ocho años, todos los grupos de víctimas del mundo, menos uno, han tenido su día en la corte. Los judíos tuvieron su día en los tribunales, los japoneses tuvieron su día en los tribunales...", explicó en conferencia de prensa el abogado de los demandantes, Edward Fagan.

"El único grupo que queda son los africanos o afroamericanos", añadió Fagan, quien en 1998 logró que varios bancos suizos paga-

ran al Congreso Judío Mundial mil 250 millones de dólares en el caso de los fondos depositados por víctimas del Holocausto.

No es la primera vez que la cuestión del tráfico humano con destino a Estados Unidos, practicado a gran escala hasta que el país abolió la esclavitud en 1860, llega a la justicia.

La diferencia en este caso, según el abogado, es que no se trata de una demanda de grupo que conllevaría un debate más general, sino que procede de descendientes que pueden trazar su árbol genealógico hasta dar con sus ancestros africanos.

"Ahora hay pruebas de ADN y cada uno de estos individuos puede señalar de

qué parte de África viene, así como el barco que fue asegurado por Lloyds, el barco que fue financiado por Fleet Boston y el que fue a Reynolds", afirmó.

Una de las demandantes, Antoinette Harrell-Miller, sostuvo que los delitos, cometidos en los siglos XVII, XVIII y XIX, no han prescrito.

"Estoy hablando de mis heridas personales. Nunca he dejado de preguntarme de dónde vengo, quién es mi gente. Que haya pasado hace mucho tiempo no significa que la herida haya dejado de afectarnos", dijo Harrell-Miller.

"Las palabras no sirven para expresar lo que hemos sufrido como pueblo", añadió Queen Mother Delois

ULTIMOS TOQUES PARA LA REAPERTURA DE CORREGIDORA



ROBERTO GARCIA

El Fideicomiso del Centro Histórico informó que el 31 de marzo la arteria será abierta al tránsito vehicular, luego que se concluyeron las obras de remozamiento que incluyeron la demolición de la acequia hechiza que fue construida en el sexenio de José López Portillo. Por lo pronto ya fueron retirados 400 vendedores ambulantes y se redobló la presencia policiaca en la zona

BERTHA TERESA RAMIREZ

38